

E

ste libro da cuenta del movimiento político y social que llevó a la aprobación de la Ley Federal de Transparencia y Acceso a la Información Pública Gubernamental en México, pasando por la acción del Grupo Oaxaca, al que se le debe la conformación de una legislación que busca compartir el poder de gobierno con los ciudadanos.

Así, se estudia el derecho de acceso a la información como el resultado del proceso histórico acumulativo que cobra su propia vida, más allá de los discursos y acciones de los progresistas, y de los eventos y documentos que conforman una época en particular. Lo que queda es un derecho fundamental con una vasta historia de pugnas sociales y políticas por garantizar la libertad de información de los mexicanos.

El texto se inscribe en la corriente multidisciplinaria del derecho, con el fin de explicar mejor los fenómenos, y aportar nuevos elementos al conocimiento de las normas jurídicas, sus orígenes y significados. Más que dirigirse a especialistas en derecho, el texto se pensó para aquéllos que son ajenos al lenguaje jurídico y tienen interés en conocer más sobre este tema.

Se ilustra, en gran medida, la forma por la cual se pudo llevar a la práctica y lograr el cambio político en materia de información pública, y así demostrar que la vía de los movimientos sociales lleva a cambios políticos concretos, porque la información nos hace más dignos y libres, y si todos tenemos acceso a ella es posible vivir en una sociedad equitativa y unida por el mismo conocimiento y las mismas oportunidades de vida.

